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11-3t'5 der Beilagen zu den SttM3fllphischen Protokollen 

des NatIonalratet XVII, a'.",obunppcnode 

Anfrage 

der Abgeordneten Hintermayer, Dr. Dillersberger 

an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft 

betreffend Pflanzenschutzmittel 

Den Anfragestellern sind Informationen zugegangen, wonach der Gemeinderat 

einer niederösterreichischen Gemeinde auf Betreiben eines Landesprodukten

händlers beschlossen habe, die Ausbringung von Pflanzenschutzmitteln per 

Flugzeug zu gestatten. Dagegen wehren sich biologisch wirtschaftende Bauern, 

die befürchten, auf ihren Böden mit chemischen Substanzen "zwangsbegliickt" 

zu werden, wodurch die Anpflanzungen nicht mehr als biologische Ware ver

käuflich wären. 

Nun wurde bereits während der sozialliberalen Koalition im Bundesministerium 

für Land- und Forstwirtschaft der Entwurf eines Pflanzenschutzmittelgesetzes 

erarbeitet und zur Begutachtung ausgesendet. Aus dem ebenfalls noch von der 

sozialliberalen Koalition erarbeiteten Chemikaliengesetz wurden auf besonderen 

Wunsch der agrarischen Interessenvertretungen die Pflanzenschutzmittel ausge

klammert. Der Nationalrat ersuchte jedoch am 25.6.1987 die Bundesregierung 

mittels einstimmig angenommenem Entschließungsantrag, "Saatgut und Pflanzen

schutzmittel gleichzeitig mit dem Inkrafttreten des Chemikaliengesetzes Rege

lungen zu unterwerfen, die den Zielsetzungen und dem Standard des Chemikalien

gesetzes entsprechen." 

Das Chemikaliengesetz tritt am 1.2.1989 in Kraft. Bisher sind keine Vorarbeiten 

zur Verwirklichung des EntSChließungsantrages zu bemerken. Gleichzeitig scheint 

die bestehende Gesetzeslage die Ausbringung von Pflanzenschutzmitteln per Flug

zeug zu ermöglichen, wodurch diese giftigen Stoffe auch auf Standorte gelangen, 

wo dies gar nicht erwünscht ist. 

Deshalb richten die unterzeichneten Abgeordneten an den Herrn BWldesminister 

für Land- und Forstwirtschaft die nachstehende 

Anfrage: 

1. Mit welchen Maßnahmen werden Sie dafür sorgen, daß schon heuer Pflanzen

schutzmittel in Gebieten mit biologisch wirtschaftenden Bauern und/oder 

natürlichen Biotopen nicht per Flugzeug ausgebracht werden? . 

1975/J XVII. GP - Anfrage (gescanntes Original) 1 von 2

www.parlament.gv.at



2. Bis wann ist mit einer parlamentsreifen Regierungsvorlage zum 

Pflanzenschutzmittelgesetz im Sinne des gemeinsamen Entschließungsantrages 

vom .25.6.1987 zu rechnen? 

Wien, 1988-04-12 
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